



中学国分 いざわら

【学校教育目標】 気づき 考え 行動する国中生を育てる

霧島市立国分中学校

学校だより 第8号

令和7年11月25日発行

文責 阿多石 英樹

精一杯「生きる」…戦没者追悼式で平和への想いを述べる

10月31日に「霧島市戦没者追悼式」が開催されました。本校からも2名の生徒が参列し、先の大戦において亡くなられた戦死者及び戦災死者に追悼の誠をささげるとともに、平和への想いを述べ、命の大切さを再認識する機会となりました。



「青と踊れ」 地区ダンス発表会で大絶賛！

11月6日に「地区学校ダンス発表会」が開催されました。松山教諭が中心となり、教科体育の学習の成果として、ダンス部がないにも関わらず、他校に引けを取らない生き生きとしたダンス（題名：「青と踊れ」）を有志の17名が披露しました。華美な衣装は身に付けていませんが、会場には大きな拍手が沸き起こり、審査員の方の評価も高く、大絶賛でした。



えっ！ココは外国？ 地区英語暗唱大会で優秀賞！

11月11日に「姶良・伊佐地区中学校英語暗唱大会」が開催されました。本校からも2名の生徒が学校代表として参加し、①暗唱度、②スピーチアビリティ、③表現力、④内容の4観点で審査が行われました。目を閉じれば、そこはまさに海外で、大会のレベルの高さにただ驚くばかりでした。その中で2年生の部では16人中第2位に当たる優秀賞を受賞しました。



雨にも負けず、走る・跳ぶ・投げる！地区新人 陸上競技大会

11月13日に「地区新人総合体育大会 陸上競技大会」が開催されました。あいにくの雨模様でしたが、28名の生徒が競技や運営に力を尽くしてくれました。2年走高跳で1位や男子は総合で8位になるなど、多くの種目で健闘してくれました。また、応援やサポート、補助員としての役割もしっかりとその責任を果たしてくれていました。



思いを込めたタスキを1秒でも速く…県中学校駅伝競走大会男女W出場！

11月6日に「県中学校駅伝競走大会」が指宿市で開催されました。地区大会で5位までのチームが県大会へ参加できるのですが、本年度は男子・女子ともに5位内に入り、男女Wで出場権を獲得しました。

当日は、11月なのに気温が高く、厳しいコンディションの中でしたが、男女各39校が出場し、女子は9位、男子は26位と健闘してくれました。顔を上げ、地面をけり、仲間を信じ、1本のタスキを1秒でも早く、前へ運ぶ。そこに数えきれないドラマと感動が生まれる。選手そしてサポートしてくれた仲間と指導者に心からの感謝と拍手を贈りたい。

天高く馬肥ゆる秋 地域に愛され 地域とともに： 国中生の躍進はまだまだ続きます！

地域のサポートは学校の財産

11月5日に「主任児童委員、民生委員、地区指導員と語る会」を開催しました。お褒めの言葉や叱咤激励など、地域の声は私たち学校の財産です。



奇跡のホールで熱唱！音楽のつどい

11月7日に「市小・中学校音楽のつどい」がみやまコンセールで開催され、1年2組が学校代表として出場しました。文化祭でも披露した合唱曲「Tomorrow」を心を込めて歌い、会場を魅了しました。（写真は文化祭での様子）



不審者が校内に現れたら…

11月8日に不審者が侵入することを想定した避難訓練を実施しました。全員が真剣な態度で臨み、命を守る手立てを学びました。

郷土の味 ウマーベラス！

2年4組が家庭科の調理実習で地域や九州の菓子である「ふくれ菓子（上）」と「梅ヶ枝餅」を作り、校長室にも届けてくれました。丁寧に作られており、見た目もとても綺麗で、味も最高においしかった。ありがとう！



◇ 学校保健委員会 ◇

11月13日（木）に第2回学校保健委員会を開催しました。「その生活大丈夫？～ケガを防ぐためできることは～」と題して、生徒への生活アンケートをもとに生徒会保体部による発表があり、また、講師を招いて「成長期の食事と健康」について講話をいただきました。生徒達の生活状況や中学生の食事と健康について考える機会となりました。



◇ 霧島市シェイクアウト訓練 ◇

霧島市では、11月5日（土）に市全体で取り組む地震訓練（シェイクアウト訓練）を実施しました。学校でも避難訓練の際に地震発生の時の行動について生徒に伝えました。「誰でも」「その場」でできる防災訓練に参加して、災害時にとるべき行動など事前に学習し、防災知識を取得し突然発生する地震に慌てず身を守る安全確保が出来るよう日頃から意識しておきたいです。



※地震の際の3つの安全行動（①まず低く ②頭を守り ③動かない）

◇ 学校生活に関するアンケートへのご協力ありがとうございました。◇

質問項目について、生徒と関連付けてまとめました。ご覧になり、ご家庭で話題にしていただければと思います。結果やご意見をもとに、よりよい学校づくりに努めて参りますので、ご協力の程よろしくお願ひします。

令和7年度前期 学校生活等に関するアンケート

【1：そう思わない 2：あまりそう思わない 3：ややそう思う 4：そう思う】

No	質問項目		4段階による平均	
	生徒	保護者	生徒	保護者
1	学校生活は楽しい。	学校は、明るく素直な生徒の育成を行っている。	3.5	3.0
2		学校は、一人一人の生徒を大切にした教育活動を行っている。	—	3.0
3	目標をもって、学校生活を送っている。	学校は、保護者に対し、教育方針や学校の様子を分かりやすく伝えている。	3.3	3.0
4	授業は分かりやすい。		3.3	—
5	各教科の学習の仕方が分かっている。		3.2	—
6	授業の中で友達と自分の考えを説明し合い、考え方を深めたりしている。		3.5	—
7	あいさつや返事はよくできている。	子どもは、あいさつや返事はよくできている。	3.3	3.0
8	相手の立場に立って行動し、いじめや差別をしていない。	子どもは、悪いやりがあり、相手の立場に立って行動ができている。	3.6	3.2
9	自分の悩みなどの相談が先生や友達などに気軽にできている。	学校は、家庭への連絡や意思疎通をきめ細かく行っている。	3.1	2.8
10	朝自習・朝読書にしっかりと取り組んでいる。		3.7	—
11	きれいな学校になるように、清掃活動に積極的に取り組んでいる。		3.6	—
12	校内での安全や登下校中の交通安全に努めている。		3.7	—
13	日頃から体力づくりに努めている。	子どもは、すすんで汗を流し、最後まで頑張る気力と体力を備えている。	3.3	3.0
14	学級活動や生徒会活動、学校行事に積極的に取り組んでいる。		3.4	—
15	将来の夢や目標に向かって日々努力をしている。	子どもは、志を立て、自分の目標に向かって努力を積み重ねている。	3.3	2.8
16	国分中は、自分にとって誇りに思える学校である。	学校は、特色ある教育活動を行っている。	3.4	2.7
17	家で、学校や友達、進路のことなどについて家族とよく話している。	家庭で、学校や友達、進路のことなどについて親子でよく話している。	3.0	3.1
18	早寝早起きに努め、朝ご飯をしっかりとしている。	早寝早起きに努め、朝ご飯をきちんととっている。	3.5	3.3
19		子どもは、生活リズムに気を付けて生活できている。	—	2.9
20	家庭学習90分間にしっかりと取り組んでいる。	家庭学習90分間にしっかりと取り組んでいる。	2.7	2.4
21	スマホやゲーム機等の使い方について家庭でのルールを設定し、それをしっかりと守っている。	スマホやゲーム機等の使い方について家庭内のルールを設定し、それが守られている。	3.3	2.6
22	夜9時以降の友達との連絡をしないというスマホ等の使い方「きりしまルール」が守られている。	夜9時以降の友達との連絡をしないというスマホ等の使い方「きりしまルール」が守られている。	3.1	2.6

◇ 12月・1月の主な行事 ◇

12/ 2(火) 1・2年授業参観・PTA 1年心を育む性の健康教室 学校運営協議会 12/ 9(月)人権講話 12/11(木)定時退庁・ノーブル活動デー SC来校日 学校生徒会	12/13(土)校内駅伝大会(土曜授業) 12/16(火)命の教育の日 12/24(水)2学期終業式 12/29(月)～1/3(土)年末年始休業
---	---